
 

 

 

 

 

 

 

 

「伝える力と聞く力」 

 

今年のＧＷは日並びがよく５連休でした。

新しい先生やクラスメートとの出会いや進

学・進級による緊張感がこの連休で少しはほ

ぐれたのではないでしょうか？ 

私も久しぶりにゆっくりテレビを見るこ

とができました。とりわけ印象的だったのは、

中学生のプロ棋士藤井聡大四段に関するニ

ュースでした。 

最近では、卓球や水泳、サッカーなどスポ

ーツで大人と互角に活躍する中高生は増え

てきましたが、日本の伝統文化のひとつであ

る将棋の世界では久しぶりのビッグニュー

スではないでしょうか？公式戦の連勝記録

を伸ばしていることも驚きですが、私が一番

感心しているのは、インタビューに対する彼

の受け答えです。大勢の報道陣やカメラを前

にして、しっかりした言葉遣いで、対戦の感

想やこれからの豊富を堂々と話す姿に「本当

に中学生なの？」と舌を巻いています。 

 比べて、本校の生徒はどうでしょうか？ 

私は、本校にもなかなかの表現力をもってい

る生徒がたくさんいると感じています。 

「日本人はスピーチやプレゼンテーショ

ンがあまり得意ではない」とよく言われます

が、これからのグローバル社会では、「自分

の考えをもち、わかりやすく伝える力」や「他

人の考えをよく聞き、互いの違いを認める力」

は必要不可欠と私は考えています。  

各教科の授業の中でも、生徒の思考力や判

断力、表現力を高めるために、グループで意

見交換したり、全体の前で発表したり、相互

に評価をする学習を意図的に取り入れてい

ます。加えて４年前から、生徒会活動の説明

や呼びかけを生徒自ら考え、表現する機会で

ある生徒会朝礼を設けました。そのお陰か、

年ごとに代表生徒のスピーチ力やプレゼン

テーション力が伸びています。上級生の優れ

た姿から下級生は学び、広報活動だけではな

く、活動内容そのものも広がり、ますます生

徒会活動の充実が期待されます。 

さて、新緑が美しい季節となり、早くも日

中は汗ばむ陽気になってきました。昨年より

1週間早く開催される運動会に向けて、生徒

達の練習にも熱が入ってきました。開校７０

周年を迎える今年度は、新しい種目にも挑戦

する運動会を目指しています。 

今週初めの１５日（月）には、今年度最初

の運動会全校練習が行われました。練習を始

める前に、３年生運動会実行委員からの自己

紹介を含めたスピーチがありました。長すぎ

ず、短すぎず、１２人それぞれの生徒が自分

の言葉でメッセージを伝えました。 

真剣に話す実行委員の言葉に、生徒達は皆

真剣な眼差しで聞いていました。まさに、「話

しは目で聞く」を実践している姿がありまし

た。ぜひ、全校生徒で創り上げる７０周年記

念の運動会に来校いただき、生徒のそのよう

な姿にもご注目いただければ幸いです。 
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離任式 

 

 ５月２日（金）、昨年度まで本校で勤務された

先生方をお迎えして、離任式を行いました。式に

は、６名の先生方が参加してくださり、代表生徒

から離任された先生方へ感謝の言葉をお伝えし、

花束が手渡されました。 

 式では、離任された先生方から、生徒たちに心

のこもった言葉が送られました。お互いの個性を

認め合って協力していくことの大切さや、目標に向かって努力していくことの重要性、石

神井西中学校の伝統を引き継ぎ、さらに発展させていってほしいことなどといった、それ

ぞれの先生方からの言葉に、生徒たちは真剣に耳を傾けていました。 

 式を通して、２・３年生は、進級してから１ヶ月の間でさらに成長した姿を、離任した

先生方にご覧いただくことができ、１年生も立派な態度で式に臨んでいました。石神井西

中学校の、今後の更なる発展を期待させてくれる式でした。 

 式の最後には、離任された先生方への感謝の気持ちと、これからのますますのご活躍へ

の願いを込めて、吹奏楽部の演奏と大きな拍手でお送りしました。先生方、どうもありが

とうございました。                    （教務部 田中 俊文） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スケアード・ストレイト方式による自転車安全教室 

 ５月１日（月）５校時に安全指導として、「スケアード・ストレイト方式による自転車安

全教室」行いました。当日は、悪天候ということもあり、校庭での見学にはなりませんで

したが、教室から迫力のある実演を見ることができました。実際の事故を再現しているの

で、生徒からは、「今回のを見て、今まで以上に気を付けたいと思いました。」「事故を起こ

す側にならないのは当たり前だけれども、遭わないようにするためにも良い勉強になりま

した。」などの感想が聞かれました。 

 自転車はとても便利な道具ですが、使い方によっては危険な道具にもなります。「自転車

利用安全五則」を守り、安全に自転車に乗りましょう。 

（生活指導部 野﨑 秀太） 

 

＜自転車利用安全五則＞ 

１ 自転車は、車道が原則、歩道は例外 

２ 車道は左側を通行 

３ 歩道は歩行者優先で、車道寄りを徐行 

４ 安全ルールを守る 

  （二人乗り・並進の禁止、夜間はライト点灯） 

５ 子どもはヘルメットを着用 

 

２ 学年校外学習 

 ５月１２日（金）、夏を思わせるような暑さと日差しの中、 

お台場・臨海地区へ校外学習に行ってきました。午前中は日 

本科学未来館での施設見学でした。展示物やスタッフの方々 

の解説を通して、最新の科学技術と現在直面している課題に 

ついて触れました。その後、ゆりかもめに乗り、東京臨海広 

域防災公園にてバーベキューをしました。風が強く、思った 

ように火がつかなかったり、火力が上がらず肉が焼けなかったり、 

量が多く時間内に食べ切れなかったりと、ハプニングもありまし 

たが、真っ青な空下で仲間とともに笑顔一杯に美味しい食事をす 

ることができました。 

   行き帰りの道中で班員が離ればなれになってしまったり、車内や 

駅でのマナーなど、来年度の修学旅行に向けての課題も見つかり 

ました。成果と課題を含めて、学びと発見のあふれる校外学習と 

なりました。保護者の皆様の温かなご支援のなかで、充実した一 

日が過ごせたことを大変感謝しています。今後ともよろしくお願 

いいたします。 

（２年校外学習担当 伊藤 友文） 



部活動の活躍 

【陸上部】 

●東京ランニングクラブ主催第 37 回春季陸上競技大会（4/8） 

一般女子 800m 第 3 位 田中美亜 記録 2 分 29 秒 45 

一般女子 200m 第 1 位 田中美亜 記録 27 秒 20、第 3 位 土倉凛々 記録 28 秒 81 

女子 4×100m リレー 第 2 位 前田優依、土倉凜々、大野真理、田中美亜 記録 52 秒 29 

●武蔵野市市民体育大会第 69 回春季陸上競技大会(4/30) 

女子中学 200m 第 1 位 土倉凛々 28 秒 72 

男子中学走幅跳 第 3 位 秋山陸 5m35 

女子中学 800m 第 1 位 窪田こころ 2 分 32 秒 82 

男子中学 2 年 100m 第 1 位 藤村慶弥 12 秒 10 

●豊島区春季陸上競技大会(5/3,4) 

    中学 2 年男子 100m 第 1 位 藤村慶弥 11 秒 52 

【卓球部】 

●第 41 回練馬区中学校春季卓球大会(4/29,5/3) 

女子団体 準優勝  

女子ダブルス 第 1 位 川村碧子・吉岡桜子 

女子シングルス 第 1 位 吉岡桜子、第 2 位 川村碧子、第 3 位 鈴木菜々子 

【バスケットボール部】 

●第 56 回東京都中学校バスケットボール第 3 ブロック大会(４/23~5/3)  女子の部 優勝 

【硬式テニス】 

●東京都中学校テニス選手権大会第 3 ブロック大会(4/30) 

2 年 小林千陽 女子シングルスで９位入賞し、地区代表として都大会（5/21）出場 

 

 【オリンピック・パラリンピック教育アワード校】 

 本校は昨年度のオリンピック・パラリンピック教育      

の取組が優秀であったということで、東京都教育委員会か

らオリンピック・パラリンピック教育アワード校に認定さ

れ表彰を受けました。 

今年度は、日本人としての自覚と誇りの涵養を重点的に

取り組み、実践報告会、学校ホームページ、各種おたより

で生徒、保護者、地域、他校へ発信して参ります。 

 

 

【開校 70周年記念シンボルマーク決定】 

  生徒が応募した多くの作品の中から最終選考に残

った５作品から、生徒、保護者会で来校した保護者、

教職員の投票により決定しました。 

  マークは記念Tシャツとマフラータオルにデザイ

ンとして入ります。右はマフラータオルのデザイン

です。購入方法はホームページをご覧ください。 


